

INFORMACION GENERAL

El Vicepresidente Primero del Gobierno, en París

(Viene de la anterior)

alto personal diplomático y militar.

El Vicepresidente español destacó en una breve declaración que su visita responde a la invitación del Ministro de Defensa galo y por consecuencia, el carácter militar de la misma.

El General Gutiérrez Mellado pasó revista al destacamento aéreo que presentaba armas y, tras escuchar los himnos nacionales español y francés, saludó a las personalidades que le aguardaban.

El militar español partió inmediatamente hacia la capital francesa donde sostendrá su primera entrevista con el ministro galó de Defensa.

DECLARACIONES

PARIS, 16. (Efe). — «Soy militar y mi visita a Francia responde a la invitación del Ministro francés de Defensa», declaró el Vicepresidente del Gobierno español para Asuntos de la Defensa, Teniente General Gutiérrez Mellado.

El Vicepresidente inició esta tarde en París una visita de 4 días de duración, invitado por Yvon Bourges, Ministro francés de Defensa con el que mantuvo una primera entrevista poco después de su llegada.

Visitará el General Gutiérrez Mellado diversas industrias especializadas en armamento de la región parisense y efectuará desplazamientos a diferentes puntos del país, concretamente en el Este y Sur. En la región de Estrasburgo visitará instalaciones del Ejército de Tierra y en el Sur la altiplanicie de Albión.

En esta zona se encuentran «enterrados» en sílos, los «missiles» nucleares franceses. También viajará el General Gutiérrez Mellado a Marignan en donde recorrerá las factorías de helicópteros.

CON PONIATOWSKI

PARIS, 16. (Efe). — El Vicepresidente Primero del Gobierno español, Teniente General Manuel Gutiérrez Mellado, mantuvo hoy una breve entrevista en el Ministerio del Interior francés con el titular de la Cartera, Michel Poniatowski.

El Vicepresidente español llegó al Ministerio acompañado del Embajador de España en París, Marqués de Nerva.

CONDECORADO

PARIS, 16. (Efe). — El Vicepresidente Primero del Gobierno español, Teniente General Manuel Gutiérrez Mellado, recibió hoy del Ministro francés de Defensa, Yvon Bourges, la gran cruz de la Orden Nacional del Mérito.

El Vicepresidente español, en viaje oficial a la capital francesa, mantuvo hoy un primer diálogo con el titular de Defensa del Gobierno francés durante algo más de una hora a solas y a continuación la reunión se amplió a personalidades del séquito y colaboradores civiles y militares de ambos países.

COOPERACION MILITAR

PARIS, 16. (Efe). — El periódico matutino «L'Aurore» (centro derecha) informa sobre la visita oficial del Vicepresidente Primero del Gobierno español, Teniente General Gutiérrez Mellado.

Después de señalar que el Ge-

neral español se entrevistará esta tarde con el Ministro francés de Defensa, Yvon Bourges, y que el sábado conversará con el Primer Ministro Raymond Barre, «L'Aurore» añade:

«Los contactos entre el Ejército francés y el Ejército español eran ya estrechos en la época del franquismo. Esta cooperación militar se incrementó después de la muerte de Franco. París estima que el esfuerzo de los lazos militares franco-españoles es esencial para el mantenimiento del equilibrio en Europa Occidental».

EL MINISTRO DE COMERCIO ESPAÑOL, RECIBIDO POR SU COLEGA MARROQUI

(Viene de la anterior)

ción española que preside el Ministro de Comercio, José Lladó Fernández Urrutia y la de Marruecos que preside Abdellatif Ghissassi, Ministro de Comercio, Industria, Minas y Marina Mercante de Marruecos.

Después de dedicar cordiales palabras de bienvenida a la delegación española, el Ministro Marroquí expuso en forma amplia y detallada la reciente evolución de las relaciones comerciales bilaterales que se han multiplicado por tres en los últimos cuatro años, arrojando ci-

PREMIOS NACIONALES DE RADIO Y TELEVISION

MADRID, 16. (Pyresa). — Han sido concedidos los premios nacionales de radio y televisión correspondientes a 1976. Los premios otorgados han sido los siguientes: a Guillermo Sautier Casaseca, Luis Durán Espayaldo, Francisco Ruiz Elvira, María Teresa Navas, Manuel Bermúdez Estévez, José María Rídero, Mario Romero Fernández, Miguel Angel Toledano, y Félix Fernández Shaw. Los programas premiados han sido: «Caravana de amigos» y «Esto es música», de RNE, y «Flamenco», de TVE.

El jurado ha estado presidido por el Director General de Radiodifusión y Televisión, Rafael Ansón.

EL PENDULO

(Viene de la anterior)

de no ser un inconveniente para el desarrollo del cambio, sino que los comunistas convencer a la «comisión de los diez» para que naveguen en sus aguas: van a protestar por la discriminación que supone la negativa de la Moncloa a negociar con los comunistas. Con ello, el PCE se muestra otra vez pacifista y consigue, dentro de la oposición, y de cara a la galería, un apoyo del que parecía que comenzaba a carecer. Repito: perfecto. Ya no es necesario que el partido esté en la comisión. Han conseguido lo que buscaban: ser de alguna forma el centro de la atención pública, el titular de las noticias, el ejemplo vivo de no obstaculizar cuando esas actitudes serán, presumiblemente, las de mejor venta en unas elecciones.

Lo que me pregunto, de todas formas, es qué se puede negociar sobre el tema del regionalismo. El Gobierno y su Presidente sólo pueden a estas alturas mostrar criterios personales, pero no pueden, evidentemente, dar una solución definitiva. Inigo Cervera hablaba el martes en el Club Siglo XXI de la necesidad de un estado regionalizado. Hay que darle la razón. Pero eso, como cualquier otra fórmula que se pretenda, sólo puede salir: a) De un referéndum con una ley previamente aprobada en Cortes; y b) De todo el contexto del proceso constituyente que se abrirá con el nuevo congreso y el nuevo senado. Las «nacionalidades» —aparte de la curiosidad de que se trata de un término extraído de la constitución soviética— sólo pueden tratarse, de momento, a nivel de amistosa charla. Lo cual, por supuesto, no es negar la urgencia del asunto. Es encarrilarlo por la vía de las soluciones útiles y definitivas.

MIENTRAS tanto, continúa la avalancha de partidos sobre el Ministerio de la Gobernación. La mayoría de los solicitantes de vía libre son los marxistas, después del camino abierto por el P.C. es una novedad con la que quizá ni siquiera se soñaba desde el Gobierno cuando se acordó suprimir la «aventilla». ¿Quién iba a pensar en tantas vocaciones de legalidad en quienes fueron educados en la clandestinidad? Lo que ocurre ahora es una cosa: que el personal no sabe distinguir toda la entre solicitudes y legalizaciones de hecho. Por eso urge que el Gobierno informe rápidamente de los partidos que son remitidos al dictamen del Tribunal Supremo. Las declaraciones de Enrique Sánchez de León, en este sentido, han sido una esperanza de clarificación. Pero el tema es mucho más profundo. Consiste en saber si desde la izquierda se le está intentando echar un pulso al Gobierno, y si el Gobierno tiene alguna respuesta para ellos. Es obvio que las cosas no se miden ya solamente por las limitaciones del artículo 172 del Código Penal, sino por el poder real, a nivel de calle, de grupos que en un momento dado pueden llevar ese pulso a un desafío que se podría llamar —¿por qué no?— «primavera caliente».

En este sentido, las decisiones no son simplemente legales sino políticas. Y ya que una decisión política fue más fuerte que la jurídica en el caso del PSOE histórico, por ejemplo, yo quiero pensar que serán muy pocas las asociaciones que serán remitidas al Supremo.

Carrillo renuncia a formar parte de la subcomisión de nacionalidades

MADRID, 16. (Cifra). — Santiago Carrillo, Secretario General del Partido Comunista de España, ha renunciado a su puesto en la subcomisión que negociará con el Gobierno el tema de las nacionalidades para evitar cualquier impedimento a la negociación, de tan importante tema.

El mismo Santiago Carrillo le comunicó esta decisión de su partido a la «Comisión de los 10», que se reunió esta mañana para ser informado del último encuentro que mantuvieron con el Presidente del Gobierno. La reunión comenzó a las once menos diez de la mañana, aunque aún no había llegado el representante del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Enrique Mugica.

Hasta la una de la tarde aproximadamente estuvo reunida la «comisión de los 10» y al final de la misma fue facilitado un comunicado en el que se dice, entre otras cosas: «La comisión negociadora interpreta que la fórmula de registro de partidos políticos establecida por el Gobierno significa la voluntad de reconocimiento de todos los fueros políticos que hoy están dentro de la legalidad en los países democráticos y reitera que este supuesto es fundamental para la plena validez del proceso electoral».

Respecto a la renuncia de Santiago Carrillo, el comunicado dice que informó a la comisión de los 10 de que el «PCE» ha decidido renunciar a su participación en la subcomisión que debe tratar con el Gobierno el problema de las nacionalidades y las regiones, para superar cualquier impedimento a la negociación de tan importante tema. La comisión ha valorado la posición responsable del «PCE», y ha decidido expresar su protesta frente a la injustificada discriminación impuesta por el Gobierno en este caso».

La detención del Sr. Gacío, cuyos motivos se desconocen por el momento, causó inquietud en diversos medios de la región gallega, así como en círculos periodísticos de toda España.

PROBABLE VIAJE DE MONSEÑOR CASAROLI A MADRID

CIUDAD DEL VATICANO, 16. (Efe). — Monseñor Agostino Casaroli, secretario del Consejo para los Asuntos Públicos de la Iglesia, visitará Madrid en fecha próxima, afirma un semanario italiano.

La noticia, que no tuvo confirmación en el Vaticano, la da hoy el semanario «Panorama» que considera el viaje del Ministro de Asuntos Exteriores del Papa como una consecuencia del fructífero diálogo que se ha abierto tras la visita del Rey don Juan Carlos a la Santa Sede a la que califica de «éxito clamoroso».

CLAUSURA DE LA VI ASAMBLEA DE MUJERES EMPRESARIAS

MADRID, 16. (Pyresa). — El Ministro de Relaciones Sindicales, Enrique de la Mata Gorostiza, ha clausurado a la una y media de hoy la VI Asamblea de Mujeres Empresarias. En la asamblea han participado 41 representantes de la grande, mediana y pequeña empresa. Pilar Díaz Emparadas, presidenta de las mujeres empresarias, dijo a Pyresa que las principales preocupaciones por las que atraviesan los emprendedores son: «Primero; tremendo porcentaje que las empresas han de pagar a la Seguridad Social. Estamos convencidos —dijo— que este 70 por ciento es una de las razones más importantes del desempleo». «En algunos países nórdicos, la empresa paga el 45 por ciento a la Seguridad Social; en Francia, el 22 por ciento; y nosotros el 75 por ciento. Está claro que es una carga demasiado elevada para las empresas».

PUESTO EN LIBERTAD EL PERIODISTA DE «EL IDEAL GALLEGO»

LA CORUÑA, 16. (Cifra). — El periodista José Antonio Gacío Barral, redactor político de «El Ideal Gallego» ha quedado en libertad a las diez horas de hoy, tras haber sido detenido horas después de haber sido detenido.

El Sr. Gacío Barral, que desde la mañana del pasado domingo permaneció en las dependencias de la Jefatura Superior de Policía, esta mañana fue trasladado, acompañado de dos agentes de la Policía Armada, al Juzgado de guardia, en donde tras prestar declaración el Juez decretó su libertad.

El Sr. Gacío Barral, desde el Juzgado se dirigió a su domicilio utilizando un «taxi» y a compañía del Director del «Ideal Gallego», Rafael González.

AMPLIACION DEL PLAZO PARA RENOVAR EL DOCUMENTO DE IDENTIDAD

MADRID, 16. (Cifra). — Todas aquellas personas que están obligadas a obtener o renovar su documento nacional de identidad, podrán hacerlo hasta el primero de septiembre, sin cargo ni sanción alguna, según nota facilitada por la Dirección General de Seguridad.

Como se recordará, este plazo finalizaba el próximo primero de marzo, pero ha sido ampliado con objeto de evitar aglomeraciones y sanciones innecesarias. Las personas comprendidas entre los 14 y 16 años, obligadas a obtener el documento, pueden hacerlo antes del primero de junio. Una vez terminados dichos plazos, los retrasos serán sancionados con una multa de cincuenta pesetas por cada mes transcurrido desde la finalización del plazo.

CRONICA POLITICA

(Viene de la anterior)

oposición encargada de tratar del problema de las regiones con el Gobierno. Sabía que su presencia introducía dificultades. Pujol ha solicitado audiencia al Presidente para tratar el tema. Serán Canellas, Pujol, Jauregui y Paz Andrade los que hablen con Suárez. Por otra parte parece que el PCE insiste en el mito eurocomunista. No sería —dicen— una «cumbre» sino una reunión de los tres dirigentes «eurocomunistas» —Berlinguer, Marchais y Carrillo— para la que entienden que no es necesaria autorización gubernativa. Pero insisten en un mito. La respuesta del Gobierno, se especula, sería negativa. El partido no está aprobado y por ello no ha lugar.

LAS LEGALIZACIONES

Cinco partidos presentaron hoy la documentación para su inscripción. Las decisiones pue-

den empezar a conocerse pronto. A lo mejor las primeras salen del próximo Consejo de Ministros y, salvo la protesta de los socialistas democráticos, la cosa marcha como la seda. La decisión sobre su legalización inmediata o remisión a la Sala Cuarta del Tribunal Supremo corresponde sin embargo al Ministerio de la Gobernación.

La Alianza Socialista Democrática planteó hoy la protesta de la que hablábamos. Dice que los retrasos para la legalización de algunos partidos, justificados por motivos de forma no son más que subterfugios. El problema, se concreta, al menos en parte, en la denominación de dos partidos bajo unas mismas siglas —PSOE—. El señor Sánchez de León decía ayer en televisión que «ellos» no quieren pronunciarse al respecto. Pero la A.S.D. hace hoy una acusación pública en otro sentido. Felipe González y su partido tienen todas las trazas de estar ganando el pulso. Ya veremos.

CROSLAND, en estado estacionario

LONDRES, 16. (Efe-Upi). — Un portavoz del hospital en que se encuentra internado el ministro británico Anthony Crosland ha declarado que continúa en estado de coma pero que su estado se ha «estabilizado».

«Podría permanecer en coma durante un período de tiempo más breve o más largo sin experimentar ningún cambio ulterior», añadió al portavoz.

Lo que ganan algunos políticos españoles

MADRID, 16. (Cifra). — José María de Arelliza y Pío Cabanillas son los nombres que encabeza la lista de políticos, elaborada por la revista «Posible», de acuerdo con los ingresos percibidos por dichas personas durante la última anualidad.

Según esta clasificación, confeccionada con los datos aportados por los interesados, José María de Arelliza declara unos ingresos anuales de 9.500.000 pesetas; Pío Cabanillas, 4.000.000; Cruz Martínez Esteruelas 3.600.000; Francisco Fernández Ordóñez, 2.500.000; Joaquín Ruiz Giménez 3.200.000; Gonzalo Fernández de la Mora, 3.000.000; Joaquín Garrigues Walker 3.000.000. (Esta cantidad es la prevista para 1977, porque en 1975 y 1976 confiesa no haber tenido ningún ingreso); Antonio García López 2.500.000 (antes de dedicarse de lleno a la política y como presidente de «Crédito Federal» —el cálculo aproximado es de la revista «Posible»— ahora afirma no tiene ningún ingreso); Antonio García Trevijano 2.100.000; Fernando Álvarez de Miranda 1.700.000; Enrique Larroque 1.560.000; Manuel Fraga Iribarne 1.200.000; Raúl Morodo 1.200.000; Manuel Cantarero del Castillo 840.000; Enrique Tierno Galván, 840.000; Rafael Calvo Serer 720.000. (Cuando empieza a cobrar sueldo de catedrático. Hasta el momento no ha tenido ningún ingreso desde el cierre del periódico «Madrid»). José Solé Barberá 600.000; José María Zavala 540.000; Enrique Barón, 480.000; Nicolás Sartorius 456.000. «Posible» advierte que los «liberados» merecen un capítulo aparte, dentro de este grupo se insertarían aquellos políticos que han abandonado toda actividad profesional y dedican su trabajo a la dirección de los partidos que representan razón por la que afirman que sus ingresos son

Después de las intervenciones de los señores Lladó Fernández Urrutia y Ghissassi se constituyeron dos grupos de trabajo que se encargaron de revisar el conjunto de las operaciones comerciales y preparar los documentos para la firma de un acuerdo pesquero previsto para el jueves.

tan sólo las cantidades fijas que sus respectivos partidos les tienen asignadas. Este es el caso de: Felipe González, cuya asignación asciende a 700.000 pesetas (incluyendo sueldo y piso); Santiago Carrillo 437.000. (Incluyendo sueldo y piso); Manuel Murillo 600.000 (antes de abandonar su actividad profesional, sus ingresos eran de 3.000.000) y Fernando Rojas cuyos ingresos anuales son de 500.000 pesetas).

EL TIEMPO

CHUBASCOS EN EL NOROESTE

MADRID, 16. (Pyresa). — Durante las últimas veinticuatro horas ha llovido en Galicia, Cantábrico, cabecera del Ebro y comarcas del Duero, totalizando 10 litros de precipitación San Sebastián, 9 Bilbao, 8 Vigo, 7 Ponferrada y Navacerrada, aquí de nieve, 5 Monteventoso, El Ferrol y Marín y 4 Lugo y Santiago de Compostela, como cantidades más destacables.

La nubosidad ha sido abundante en las regiones citadas y las temperaturas han sido algo más altas, con máxima de 21 grados en Valencia, Alicante y Santa Cruz de Tenerife, y de 20 en CASTELLON y Murcia como valores más destacables.

Ha vuelto a helar en comarcas de la meseta inferior y divisoria, registrando cuatro grados bajo cero de temperatura mínima Teruel, uno bajo cero Cuenca, Albacete y Granada y cero grados Ciudad Real y Girona.

INFORMACION TECNICA Y PRONOSTICO

Los mapas del tiempo previstos para mañana al mediodía sitúan la borrasca en el Atlántico Septentrional, con una secundaria sobre Irlanda y otra en el norte de Azores. En la Península soplarán vientos de componentes oeste que arrastran un sistema nuboso que, al final de la mañana, comenzará a entrar por el noroeste. Con esta situación debe tener lugar un empobrecimiento del tiempo en Galicia, intensificándose las precipitaciones, que, en el transcurso de la tarde, se extenderán al Cantábrico, cuenca del Duero, Extremadura y, posiblemente, al centro. En el resto de España continuará todavía el buen tiempo, poco nuboso o despejado. Las temperaturas continuarán moderadas.

BANDA MUNICIPAL

LXXVI

Concierto Extraordinario en el

TEATRO PRINCIPAL

HOY JUEVES, 17 Febrero — Hora 7:45 tarde

PROGRAMA

I

La Torre del Oro (Intermedio Sinfónico) Jiménez
Gran Fantasía Española R. Villa
Las Golondrinas (Pantomima) . Usandizaga

II

L'Arlesienne (2.ª Suite) Bizet
1812 (Obertura solemne) Tschalkowsky

Dirección: Mtro. Juan Garcés Queralt

Mediterráneo

CASTELLON DE LA PLANA

El único diario de la provincia

Edita: PRENSA Y RADIO DEL MOVIMIENTO

Redacción, Administración y Talleres:
Av. Cernuda y Velasco, 29
Teléfonos 22 00 56 y 22 00 60

Director:
JOSE MARIA MARCELO SERRANO

Administrador General:
MANUEL GONZALEZ CEBRIAN
Depósito Legal: CS 6-1958